

Der Entwurf der Kirche ist von dem Architekten Herrn Dr. ...
 Die Kirche wurde im Jahre 1938 erbaut und ist ein hervorragendes Beispiel für die deutsche Kirchenarchitektur der Gegenwart.
 Die Kirche ist ein Werk der deutschen Kirchenarchitektur der Gegenwart, das die besten Traditionen der deutschen Kirchenarchitektur mit den neuesten Errungenschaften der Baukunst verbindet.
 Die Kirche ist ein Werk der deutschen Kirchenarchitektur der Gegenwart, das die besten Traditionen der deutschen Kirchenarchitektur mit den neuesten Errungenschaften der Baukunst verbindet.
 Die Kirche ist ein Werk der deutschen Kirchenarchitektur der Gegenwart, das die besten Traditionen der deutschen Kirchenarchitektur mit den neuesten Errungenschaften der Baukunst verbindet.

Ein Rückblick auf das Jahr 1938.

Zusammengestellt von Alfred Ranft.

In der Geschichte unseres Volkes wird das Jahr 1938 ein großes, unergessliches, stolzes Jahr sein. (A. Hitler.)
 Es beachte 10 Millionen Deutsche beim ins Reich; Großdeutschland entstand. Die Schmach vieler Jahrhunderte ging in Erfüllung. Die Wiedervereinigung Österreichs mit dem Reich ging verhältnismäßig reibungslos vor sich. Der Verräter Schuschnigg wurde durch sein Volk zum Rücktritt gezwungen. Seif-Inquart als nunmehriger Bevollmächtigter rief die deutsche Wehrmacht zu Hilfe. Am 12. März erfolgte der Einmarsch, an dem auch eine Anzahl Wehrbrüder als Soldaten des Wehrmachtstandes teilnahmen. Am 10. April legten Ostmark und Reich bei 99,57% Wahlbeteiligung mit 99,08% ihr Bekenntnis zu Hitler und Großdeutschland ab. Im einzelnen wählten die Gemeinden unserer Heimat folgendermaßen:

	Stimmliste	Stimmfähige	Ungezählt	Abgegebene Stimmen	Für-Stimmen	Wegen-Stimmen	Abg. Stimmen
Birkenhain	98	7	105	105	96	6	1
Bianfenstein	233	6	239	239	238	1	1
Burthardswalde	138	4	142	142	136	6	1
Grödig	138	17	155	155	153	2	1
Grumbach	1019	11	1030	1030	988	42	1
Herrgottswalde	550	80	630	610	604	4	2
Hühndorf	94	3	97	97	96	1	1
Kraußbach	225	3	228	228	221	7	1
Neufeld	648	14	662	662	651	10	1
Reinschönberg	120	6	126	126	118	5	3
Schipphausen	225	4	229	229	224	2	3
Sompersdorf	105	4	109	109	107	2	1
Timbach	168	5	173	173	173	1	1
Wunzig	246	5	251	250	248	2	1
Neulirchen	497	7	504	504	496	8	1
Niebenwartha	373	24	397	397	395	1	1
Niebsdorf	399	12	381	381	379	2	1
Roschschönberg	250	6	256	256	255	1	1
Sachsberg	152	3	155	155	153	2	1
Schmiechwalde	105	2	107	107	105	2	1
Seckelsdorf	166	1	167	167	165	2	1
Sora	121	1	122	122	119	3	1
Steinbach S. O.	74	—	74	74	71	3	1
Steinbach S. W.	97	5	102	102	101	1	1
Tonnberg	243	3	246	246	242	3	1
Tombenbeim	306	7	405	405	395	10	1
Wietersdorf	144	2	146	145	142	4	1
Wiendorf	129	4	133	133	132	1	1
Wilsberg	272	2	274	274	271	3	1
Weistrop	417	10	427	427	417	2	8
Wilsberg	2654	80	2734	2734	2671	50	4

(Fortsetzung folgt)

Die Kirche wurde im Jahre 1938 erbaut und ist ein hervorragendes Beispiel für die deutsche Kirchenarchitektur der Gegenwart.
 Die Kirche ist ein Werk der deutschen Kirchenarchitektur der Gegenwart, das die besten Traditionen der deutschen Kirchenarchitektur mit den neuesten Errungenschaften der Baukunst verbindet.
 Die Kirche ist ein Werk der deutschen Kirchenarchitektur der Gegenwart, das die besten Traditionen der deutschen Kirchenarchitektur mit den neuesten Errungenschaften der Baukunst verbindet.
 Die Kirche ist ein Werk der deutschen Kirchenarchitektur der Gegenwart, das die besten Traditionen der deutschen Kirchenarchitektur mit den neuesten Errungenschaften der Baukunst verbindet.



Beilage zum „Wilsdruffer Anzeiger“. Redigiert von der Redaktion. Druck und Verlag: Wilsdruff.

Nummer 15 August 1939 28. Jahrgang

Zwar nennt sich Heimat mit die große Stadt, doch suche Heimat ich darin vergebens — weil Heimat ist, was man im Hute hat von fernsten Schöpfen seines eignen Lebens.
 Eleonore Lorenz.

Um Weistrop her.

A. Kühne, Wilsdruff.
 (Schluß.)
 Und so erwuchs wohl an der Stelle der heutigen Kirche über dem beginnenden Niederflurgrunde durch Abgrabung und Aufschüttung das „Grosz“-Waldchen „Tännicht“, gleichgewertet den anderen beiden Burgwarten des Vogtlandes Nisan: Briesnig und Pesterwitz.
 Diese Verteidigungsanlage hatte einen Mangel, den breiten Anschlag südwestlich an das Hinterland! Er läßt die Anlage verfallen, wie Cosmas erzählt, und Märkisch mag Recht haben, wenn er von einer Zweitanlage des Burgwolls in der Nähe des Hallschloßes spricht.
 Dieser zweite Wall biente wohl 1067 den vorstoßenden Böhmen (Gau Nisan gehörte 1076/80 — 1142 auf kaiserliche Anordnung hin dem Böhmenherzog Wratislav) noch als Stützpunkt, aber 1088 verlegt der König den Burgwart hinter den Tännichtgrund: Sein Gegner war der Markgraf zu Meißen. Jod der gegen ihn zu Felde, so mußte er von Meißen über Niebsdorf her nach Saurund Pringengrund noch den Tännichtgrund queren! Die Schwierigkeit des Anmarsches war gewachsen, mithin die eigene Sicherheit! Und nun entstand auf dem Burgberg die Hauptbefestigung mit Erdturm, mit einem höheren Abschnittswall und einem Mittelwall mit Walltuffel. Den Zugang von der Hochfläche her aber riogelte man ab durch weitere Wallanlagen, den „Böhmenwall“, den „Heiligen Hain“ und, nach Preusler, die „Höfliche“ in Oberwartha.
 Die Anmarschstraße von Meißen her überwachte das „Kraußschloß“ beim Saurachübergang, dessen kleiner Ringgraben auf dem hohen Epenit-Hellenerer noch deutlich erkennbar ist.